
Vorstandsbericht
Sitzung vom 21.09.2021

AStA

Die letzte AStA-Sitzung konnte trotz technischer Schwierigkeiten (das Pad ist momentan nicht
erreichbar, eine Lösung ist bereits in Arbeit) abgehalten werden. Einen ausführlichen Bericht
werden wir nachreichen.
Anmerkung (22.09.2021): Nach kurzweiligen Wartungsarbeiten gestern Abend wurden die
Services wieder hergestellt und Maßnahmen getroffen, künftig einfacher und schneller auf Aus-
fälle reagieren zu können.

Die Referate planen weiterhin ihre Semesterprogramme und suchen nach einer Nachfolge. Wenn
ihr im kommenden Semester ein Referat übernehmen wollt meldet euch doch bei diesen oder,
sollte das Referat dieses Semester nicht besetzt gewesen sein, schreibt direkt eine Bewerbung.

Vorstand

Jour Fixe mit dem Rektorat

Heute Morgen war das Jour Fixe mit der Rektorin. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde der de-
signierten stud. Senatsmitgliedern sowie den neuen Vorständen haben wir einen kurzen Bericht
zur Situation der VS, insb. den Problemen mit den Unterbesetzungen und der Nachwuchsge-
winnung gehalten.

Aussetzung von Studiengebührbefreiung Anschließend haben wir die Aussetzung der Be-
freiung von Studiengebühren von besonders begabten internationalen Studierenden aus dem
Nicht-EU-Ausland besprochen. Hier gab es Kommunikationsprobleme, die bisherige Satzung
wurde vom Landesrechnungshof (LRH) als problematisch angesehen was die Recht- und Zweck-
mäßigkeit angeht. Eine neue Ordnung ist in Arbeit und könnte bereits in den nächsten Wochen
fertig gestellt werden. Ob es möglich ist für die kommenden beiden Semester eine solche Be-
freiung nachzuholen ist fraglich, es wird aber noch weiter daran gearbeitet.
Anmerkung (22.09.2021): Die UB hat die Anzahl der Arbeitsplätze seit heute(?), Mittwoch
den 22.09.2021, massiv erhöht. Insb. im Parlatorium sind wieder Gruppenarbeitsplätze verfüg-
bar. Über die Anzahl der freien Plätze sowie den Nutzungsbedingungen dafür könnt ihr euch
über die Website der UB informieren.

Öffnung der UB 24/7 Aufgrund von urlaubsbedingten Abwesenheiten im Rektorat konnten
hier keine größeren Fortschritte erzielt werden und das Thema wurde in Teilen auf den nächsten
Jour Fixe vertagt. Momentan ist die UB bemüht, weitere Arbeitsplätze zur Verfügung zu stellen,
ist dabei jedoch stark von den Regelungen des Landes abhängig. Ob es eine erneute 24/7-
Öffnung der UB geben wird ist noch unklar, die erhofften Einsparungen lassen sich aufgrund der
pandemiebedingten Änderungen im Nutzungs- und Öffnungsverhalten nur schwer einschätzen.

https://www.ub.uni-freiburg.de/ihre-ub/aktuelle-nachrichten/corona-pandemie/


Wir werden weiterhin dran bleiben und arbeiten auch an alternativen wie bspw. einer teilweisen
Öffnung nachts oder zumindest verlängerten Öffnungszeiten während der Klausurenphasen.

Corona-Rücksprache Abschließend gab es noch eine große Corona-Rücksprache. Dabei wur-
de für das kommende Semester folgendes erwähnt: Die momentan für Veranstaltungen vor-
genommenen Raumreservierungen belaufen sich auf ca. 75% derer in ”normalen” Semestern.
Lehrveranstaltungen können unter (2)3G-Bedingungen stattfinden, es wird vorraussichtlich ei-
ne stichprobenartige Überprüfung der Einhaltung dieser geben. Wie genau diese Stichproben
aussehen werden wird momentan noch erarbeitet.
Erstsemesterveranstaltungen auf dem Universitätsgelände sind prinzipiell möglich, die
größten Einschränkungen dabei sind das Veranstaltungsende muss vor 21 Uhr liegen und es
darf keinen Alkohol geben. Wenn ihr Veranstaltungen mit und für die Erstis plant meldet euch
bitte bei der zentralen Corona-Koordinierungsstelle.

LAK War am 12.09. Wir waren leider nicht da. Folgendes ist passiert: Es gab eine Man-
datierung des Präsidiums eine Stellungnahme an die LHG-Anpassung für Fristverlängerung
fachsemestergebundener Studienleistung zu schreiben. Die LaStuVe begrüßt dieses Vorgehen.
Es wurde zudem eine weitere Person in das Akkreditierungswesen-Poolvernetzungstreffen ent-
sendet. Dann wurde die LaStuVe-Wahl bekannt gemacht und zur Kandidaturaufruf für das
LAK-Präsidium aufgerufen. Der AK Landesweites Semesterticket wurde mandatiert, sich für
eine Freizeitangebotsregelung einzusetzen, also landesweite Fahrten abends und am Wochen-
ende zu ermöglichen. Andere Aks haben ebenfalls berichte gehalten, die ihr euch im Protokoll
selber angucken könnt. Zu guter letzt wurde auf das fzs-Angebot des Studi-o-mat zur anste-
henden Bundestagswahl hingewiesen, bei dem anhand von Thesen speziell zu Interessen von
Studierenden die Übereinstimmung mit den Wahlprogrammen der Parteien abgleichen kann:
https://studimat.fzs.de/

Arbeitskreise Exzellenz Wir haben einen Brief von der Rektorin bekommen, in dem die An-
sätze für die Exzellenz-Strategie der Universität dargelegt werden. Auch wenn unsere Grundpo-
sition dazu ablenehnd bleibt, möchte die Universität Studierenden die Möglichkeit geben, sich
in den Arbeitskreisen mit einzubringen, sodass auch die Sichtweise der Studierenden berück-
sichtigt werden kann. Sollte es unter euch, in euren Gremien oder Bekanntenkreis Interessierte
geben, sagt uns frühzeitig bescheid. Bis zum 06.10. sollten wir dem Rektorat darüber Rückmel-
dung gegeben haben. Die Arbeitskreise umfassen die folgenden Themenschwerpunkte:

•Erneuerungsfähigkeit und Governance 2

•Forschung (Schwerpunkte, Infrastrukturen)

•Studium / Lehre / Bildungstransfer

•Technologietransfer

•Wissenschaftskommunikation / Wissenstransfer

•Internationalisierung

•Akademische Karrieren / Gender

•Diversity

•Nachhaltigkeit

•Digitalisierung / Open Science

https://studimat.fzs.de/


•Organisation und Verwaltung

Einarbeitung des neuen Vorstands

Obwohl die beiden Bewerber noch nicht vom StuRa gewählt sind, sind wir fleißig dabei, sie
einzuarbeiten. Ab dem 01.10. sind Jonathan und ich nicht mehr im Amt. Ab diesem Zeitpunkt
sind bestenfalls zwei motivierte, kompetente Personen neu im Amt, allerdings immer noch zu
zweit, was nicht ausreicht um das Amt ausfüllen zu können – insbesondere, wenn man es neu
übernimmt. Deswegen solltet ihr nochmal nach zwei weiteren Personen, insbesondere Frauen,
suchen, welche sich dieses Amt vorstellen können.

Protokollstelle

Es wurde eine Person gefunden, die die Protokollstelle übernimmt und die ihr ab der kommen-
den StuRa-Sitzung kennen lernen werdet.

Ausschreibungen

Sekretariatsstelle Voraussichtlich wird eine StuRa-Sekretariatsstelle frei. Die Ausschreibung
dazu findet ihr auf der StuRa-Homepage.

Wir bedanken uns für die schöne gemeinsame Zeit und wünschen euch noch eine angenehme
und erholsame vorlesungsfreie Zeit und viel Erfolg im kommenden Semester. Bleibt gesund!

https://www.stura.uni-freiburg.de/news/2021-09-16_Ausschreibung_Sekki

